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令和６年度 高根沢町教育委員会（７月）会議録 

会議の日時 

令和６年７月 30日（火） 

開会  午後３時 00 分 

閉会  午後４時 05 分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

野 中 直 子 

中 野 謙 作 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 

説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

課長補佐  

小 林 賢 治 

  課長補佐兼指導主事兼係長 

    平 山 勇 輔 

係 長  渡 邉 正 道 

主任主事（書記）  

舩 山 あゆ美 

（こどもみらい課） 

  課 長  齋 藤 雅 人 

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 
 

会    議    事    項 

（１）審議事項 

① 高根沢町教育支援委員会委員の委嘱について 

② 令和７年度使用教科用図書採択について 

③ 学校規模適正化基本計画（案）の検討について 

（２）その他 

① 令和６年度 夏休み！たんたん探検隊事業について 

② その他 
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坂本教育長 

委員の出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、６月の教育委員会定例会の会議録を承認してよろしいか諮り

ます。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会６月定例会の会議録を承認します。また、

本日（７月）の会議録署名人に野中委員を指名します。書記については、学校教育

課の舩山主任主事を指名します。 

議事に入ります。審議事項①高根沢町教育支援委員会委員の委嘱について事務

局から説明をお願いします。 

加藤課長 

【説明要旨】 

・教育支援委員会の委員を委嘱するもの。任期２年で、新規に委嘱するする４名以

外は引き続きの委員。今回から中学校の特別支援教育に携わる教員を新たに委員

として委嘱。 

教育長  本件について、委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見等なし） 

教育長  意見等なければ。審議事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 審議事項①高根沢町教育支援委員会委員の委嘱について承認します。 

 続いて、審議事項②令和７年度使用教科用図書採択についてですが、非公開とし

たいので、委員の議決を取りたいと思います。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 それでは、審議事項②について非公開とします。 

 

（非公開） 

 審議事項②令和７年度使用教科用図書採択について → 承認 

 

坂本教育長 

 非公開を解除します。 

続いて、審議事項③学校規模適正化基本計画（案）の検討については、私からご

説明申し上げます。 

７月 10 日の総合教育会議の際に、町長から小学校の統合方法の案についてご意

見をいただきました。会議後に、改めてそのことについて打合せをした内容をお話

いたします。 
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統合方法については、「４校から２校に ２校から１校に段階的に統合する方法

については、再検討する必要があるのではないか。理由として、子ども達の学びの

環境や、地域住民の愛校心などの観点から考えると、２段階の統合はふさわしくな

いのではないか。４校を一度に１校に統合するという方法が理想的であるならば、

急がずに時間をかけて議論をする必要がある。」との考えが示されました。 

今後については、次回以降の教育委員会の会議において、改めてご意見をいただ

くということにしたいと思います。 

ここまでの説明に対して、委員から質問等あればお願いします。 

中野委員 
時間をかけて議論をということですが、以前からの課題である、中央小学校や上

高根沢小学校の老朽化等の問題を踏まえた上でのお考えでしょうか。 

加藤課長 

中央小学校や上高根沢小学校を存続させる場合は、そう遠くない時期に大規模

改修が必要になってきますので、町単独の事業費だけでは難しく、国の補助金など

の財源が必要となってきます。その場合、補助の要件として整備後に長期的に使用

する必要が生じてくるため、今後の計画に大きく影響する可能性があります。その

点は課題でありますし、時間をかけて議論をしていく必要があると考えています。 

中野委員 
 時間をかけて議論することについては理解しますが、公聴会等において統合が

あると受け止めた住民の方々をお待たせすることになるのが心配です。 

坂本教育長 

統合の時期についてのスケジュールの考え方はすでに公聴会等でお示ししてい

るため、時間をかけて議論していくことについてアナウンスしていく必要がある

と考えています。 

佐藤委員 
 第１段階の統合時期が令和９年度という案は、なくなったという理解でよろし

いですか。 

坂本教育長 

今後のスケジュールについては、どれくらい議論に時間を要するかということ

も含めて、改めて検討することになりますので、現状、令和９年度の統合は厳しい

のではないかと考えています。 

佐藤委員 

 何回も検討を繰り返すというのはおかしいと思うので、事務局は他部局や町長

としっかり連携し、正確な情報を把握した上で協議を進めていってほしいと思い

ます。 

坂本教育長  ご意見として承ります。 

野中委員 

 これまでの教育委員会での協議で私達が出した結論から、さらに踏みとどまっ

て、時間をかけて議論していくということであれば、すでに住民の方々に対して統

合スケジュールの考え方を示している以上、統合時期が変わっていくことについ

て、丁寧に説明していく必要があると思います。 
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また、今回の私達の協議は、多様な人間関係を育む教育環境の整備といった、教

育的視点で考えたものであったと思います。今後は改めて、子ども達の目線に立っ

て、統合することによって子ども達がどのように感じることになるのか、しっかり

考えて、丁寧に慎重に検討していかなければならないと感じました。また、教育委

員会だけでなく、総務課や財政担当課などと一緒に話し合うことで、様々な角度か

ら、いろいろな意見をいただきながら検討できればいいのでないかと思いました。 

齋藤委員 

 今回の説明を聞いて、これまでの議論の経過からすると着地点が見えないと感

じていますが、いずれにしても、議論を熟成する時間を設けるというのは英断だと

思いました。 

議論に時間をかけていくのであれば、まず今大切なのは、小学生・中学生にどう

いう教育環境を提供していくのかを考えることに、全力を注ぐことだと思います。 

建物の老朽化の話の前に、学校の文化を味わい尽くしたり、学校の可能性を明確

化したりしていく時期とすることで、本町の教育について、コマーシャルが１本で

きるぐらいの取組を行って、教育の“熱さ”を作っていけたらいいのではないかと

思います。 

坂本教育長 

 それでは、本件については、次回の定例会において引き続き協議していきたいと

思います。 

続いて、その他①令和６年度夏休み！たんたん探検隊事業について、事務局から

説明をお願いします。 

石嶋課長 

【説明要旨】 

今年度も夏休み中、小中学生を対象に「たんたん探検隊」として 36種類の講座

を開催。 

坂本教育長 本件について、ご質問等ございますか。 

委 員 （質問等なし） 

坂本教育長 その他として、委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

野中委員 

 要望ですが、阿久津小学校の電気設備点検が毎年暑い時期に行われており、点検

中はエアコンが使えない中で学童保育所の子ども達が過ごしています。来年度か

らは点検の時期に配慮をお願いしたいと思います。 

坂本教育長 要望として承ります。 

佐藤委員 

 ２点お伺いしたいことがあります。１点目は、学校の教職員の方々の８月の勤

務・業務の予定について、２点目は、公表されている「休日の中学校部活動の地域

移行に関するアンケート分析結果」について、どのように活かしていこうと考えて

いるのか教えてください。 
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

 

令和６年７月 30 日 

 

      教育委員会委員                            

平山指導主事 

 １点目の８月の学校教職員の勤務についてですが、概ね今週８月２日ぐらいま

でに研修や面談等が終わるため、小学校は８月に入ると、ある程度ゆとりがある勤

務体系となっています。中学校については部活動があります。また、８月中旬以降

のお盆明けは、小学校は特に大きな行事等が入っておりません。中学校は大会に向

けて部活動が始まります。以前は８月以降も研修や出張が入っていましたが、働き

方改革の観点から、できるだけ教職員の方々にお休みいただける期間を確保する

という流れになってきています。 

石嶋課長 

 ２点目の「休日の中学校部活動の地域移行に関するアンケート分析結果」につい

てですが、９月中には、部活動の地域移行に係る協議会を立ち上げる予定です。ご

質問の「アンケート分析結果」等をもとに、本町にふさわしい形態等について協議

していくための準備を進めている段階です。 

加藤課長 
１点目についての補足になりますが、お盆期間中の８月 13日から 16 日までは、

学校業務休止日とし、学校は日直もいない閉庁日としています。 

坂本教育長 

本日予定していた議題は以上となります。 

次回は、８月 26 日（月）に、開始時間を変更して 13 時 30 分から定例会を予定

しています。 

以上をもちまして７月の教育委員会定例会を閉会します。 


